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《成報》文章批評，「前政務司司長陳方安生和民
主黨創黨主席李柱銘又『賣港』，遠赴美國『唱衰』
香港，並串通美國政府和美媒齊齊『大合奏』，干預
香港內政。在香港政改的關鍵時刻，陳方安生和李柱
銘竟在美國與副總統拜登在白宮會面，『投訴』香港
『一國兩制』受削弱和香港核心價值受衝擊等問題。
白宮發表聲明指出，拜登重申美國長期支持香港民主
及在『一國兩制』框架下高度自治。美國《紐約時
報》亦予以配合，發表一則有鼓吹『港獨』之嫌的社
評」。

串通美國介入 李、陳二人「賣港」
《明報》分析文章認為李、陳訪美只會妨礙普選，

「有政界人士分析，自美國提出重返亞洲策略後，中
美關係緊張，此時陳太與拜登見面，肯定會刺激北
京，而他們亦認為拜登此舉屬『抽水』，就算陳太和

李柱銘或無心刺激中央，但美方把他們擺上枱，而美
方對香港民主的申明，對香港政改達成共識其實並無
實際作用。依目前來看，陳太、李柱銘之行或會惹來
勾結外國勢力的指控，對『民主派』來說未見有什麼
幫助」。

《新報》社評則認為市民反感勾結外國勢力，「毫
無疑問的，美國政府和香港反對派的一部分人，例如
李柱銘和陳方安生，是盟友，這當然是中國政府的最
大禁忌，也是它最不願意見到的事。事實上，客觀的
大環境是，現時正值中美兩國爭鋒爭霸的關鍵時刻，
而香港也正是兩國爭鬥的一個前線陣地。在大部分香
港人眼中，縱然是熱烈爭取普選的積極民主分子，其
中的一部分，對於美國介入香港政治，顯然是抗拒
的」。

有報章評論則分析美國將高調介入香港政改，「美
國各種勢力從未離開過香港，只不過由於2013年斯諾

登事件，美當局作出了策略性調整，以低調來換取戰
略空間。美駐港總領事夏千福經過近一年時間的經
營，於某種程度上『冷卻』了香港市民對此的憤怒，
獲得了必要的戰略時間。再加上美國當局意識到，香
港政改問題已經到關鍵時刻，而『泛民』基於自身問
題而面臨潰敗的危險，這些迫使美國選擇更加主動的
介入措施。因此，陳方安生、李柱銘二人的美國之
行，完全不是他們口中所說的『陳情』、『表達意
見』、『爭取支持』那麼簡單，相反，他們二人是
『獲邀』而去，它更像是美國當局精心安排之下的系
列政治大戲。其目的，就是要高調宣布美國將『重
返』香港、彰顯美國對香港的民主承擔，為日後干預
香港作好必要的鋪墊」。

《成報》引述新民黨主席葉劉淑儀抨擊，陳、李二
人做法「可鄙」，「二人不應借外國勢力迫使中央在
政改議題上接受《基本法》以外的規定，要爭取，就
正面與國家爭取。二人做法無用，因為香港人早已看
穿他們的把戲」。

《信報》引述立法會議員黃國健批評，「北京對於
外國勢力滲入香港非常敏感，兩人此時赴美，或會增
加北京戒心。看不到兩人此行對『泛民』討論政改有
何好處， 『泛民』已經愈來愈現實，承認北京在政改
上有角色，亦應該考慮北京的反應」。

特首普選是管治權之爭
基本法委員會委員劉迺強接受報章訪問時，直指陳

方安生與李柱銘再次向外國勢力尋求支援，恰恰說明
政改不是民主、普選的問題，而是本港管治權的爭奪
戰。眾所周知，陳方安生是港英餘孽，而美國是李柱
銘的老闆，二人較早前於末代港督彭定康訪港期間，
已經屢屢與其見面，匯報本港情況之餘，亦向其尋求
聲援，今次赴美， 是怕英國人不理他們。全國人大常
委會擁有對基本法條文的最終解釋權，而李柱銘一向
故意漠視全國人大常委會的釋法權，一邊說政改是香
港人的事，一邊卻向外國勢力投懷送抱。

有報章引述港區全國人大代表盧瑞安指出，白宮副
總統辦公室指會面並非事先安排，是「此地無銀三百
両」，事件絕不尋常，顯示美國一再試圖干預香港內
部事務。美國應以中美關係為重，不要再就香港政改
「擺姿態」和說三道四。目前與回歸前的情況相似，
有人故伎重施，再向英美「求援」。香港已有普選時
間表，但若外國勢力介入港政改問題，將妨礙普選進
程，亦會讓香港面臨嚴峻考驗。

有報章則引述港區全國人大代表王敏剛批評李、陳
二人四處「唱衰」香港，指出美國總統亦是通過間接
選舉選出，總共只有500多張選舉人票。對比而言，香
港甚至是領先美國，可以實行「一人一票」的直選。
當下正值政改的討論時期，各方有意見的話可以暢所
欲言，陳李兩人為何要「唱衰」香港，邀請外國勢力
干預香港的內務？美國今次的行為實際上是插手中國
內政，有違國家主席習近平和奧巴馬所定下新型大國
關係的精神。

港輿論：陳方安生李柱銘勾結美國妨害普選落實
民主黨創黨主席李柱銘及前政務司司長陳方安生，日前與美國副總統拜登在白宮高調會

面，二人在會上更向拜登「投訴」香港「一國兩制」受削弱和香港核心價值受衝擊。而《紐

約時報》亦「適時」發表社評，稱香港特首普選及新聞自由受到威脅。輿論批評，香港政制

發展屬於中國內政，在本港社會正就政改進行諮詢之時，李、陳二人高調到美國「告洋

狀」，是與美國「夾計做戲」，勾結美國介入本港政改，意圖干預2017年的特首普選。輿

論指出，香港政改需按基本法辦事，絕不容許外國勢力干預。陳、李二人尋求外國勢力插手

港事，只會適得其反，將政改問題複雜化，妨害特首普選的落實。

18名學者聯署提出的「公民推薦」方案，實際上
確保了反對派候選人可以「入閘」。這個方案的要
害就是削弱提委會的權力，否定了均衡參與原
則。然而，這樣一個方案，卻被「真普聯」召集
人鄭宇碩否決了。
鄭宇碩說，七萬多個公民辛辛苦苦簽署了「聯
合提名」，結果還需要提名委員會中的150名委員
提名，萬一沒有委員提名，那就對不起七萬個公

民了。他並批評，被推薦的候選人未必一定「入
閘」，沒有反映「公民參與」，違反了「真普聯」
「公民提名」的原則，中央從未透過人大釋法否決
「公民提名」及「政黨提名」，因此現時應該切實
向中央反映民意，努力爭取「公民提名」云云。
鄭宇碩的「真普聯」和「公民推薦」，其實是

一個唱紅面，一個唱白面，反正特區政府的政改
方案還沒有公布，所以不宜過早露出底牌，減少

了自己手上的討價還價籌碼。這與李柱銘提出了
按照提名委員會方式但確保反對派候選人「入
閘」的方案，24小時內又作出否定，如出一轍，
既表示了反對派有興趣談判，但是又不願意亮出
底牌方案。這其實是「吊起來賣」的策略，並不
是和18名學者的路線不一樣。
鄭宇碩的態度所隱含的意思是相當清楚的，反

對派手裡還拿着「佔中」武器，必要時亮出來勒
索中央。如果現在那麼快就進入討價還價階段，
對政制的談判未必有利。激進勢力認為，無論怎
樣，都要重視「佔中」的威懾作用，若反對派方
案提出來，「佔中」的二仔底，就不值錢了。特

別是美國副總統拜登高調會見李柱銘和陳方安
生，其實就是支持「公民提名」方案和「佔
中」，怎麼能夠這麼快就進入談具體方案？
「公民提名」其實就是挑戰基本法的方案，變

成了「公民推薦」，至少表面上是遵守憲制和法
律，如果確立了這一點，無形中承認了「公民提
名」和「佔中」一點法律根據也沒有了。所以，
激進勢力更不會認同「公民推薦」。
美國一手輸出美式民主，另一手則是輸出「顏

色革命」，無論如何，美國干預香港內政的角色
已經越來越明顯了。鄭宇碩怎會不心領神會，擺
出強硬的姿態？

鄭宇碩與「公民推薦」唱雙簧 徐 庶

■責任編輯：鄧世聰 2014年4月7日（星期一）

十多名「農務系」成員，昨天不理天氣惡劣，仍然
到銅鑼灣東角道集會，他們手持國旗和毛澤東畫

像，手舞足蹈，譏諷內地旅客來港購物是「不愛國」
行為，吵鬧了近一個多小時。由於東角道位處最繁忙
的地點，為免引起不愉快事件發生，大批警員到場戒
備，並且架起鐵馬將他們與其他行人分開。其間「保
衛香港運動」發起人傅振中經過，停下腳步觀看，被
「農務系」成員認出來，於是雙方互相對罵，現場粗
口橫飛。警員見狀，先行勸喻傅振中離開，及向集會
的人發出警告，指他們違反公安條例，進行非法集
結，但未有要求他們離開。

李偲嫣：港包容至成國際都會
針對反對派近期多宗敵視內地旅客的行為，「正義
聯盟」昨日舉行第三次「蜜蜂行動」，是次在銅鑼灣
行人專用區，向路過人士派發大約2,500個襟章和單
張， 團結互助互愛，「不做野蠻人、做個友善香港
人」，並向旅客問好和表示歡迎。聯盟召集人李偲嫣
表示，「正義聯盟」以正思能量，推動香港文明運
動。她指出，百多年以來，香港從小漁村發展至如今

的國際大都會，全憑香港人勤奮、合群、包容、各司
其職的「蜜蜂精神」。

籲警嚴執法 護市民旅客
聯盟指出，作為文明的香港人，不僅應團結互愛，
更不應排斥外來的人和事，亦不應該以「蝗蟲」來稱
呼內地訪客。相反，希望以蜜蜂精神，推廣香港文
明，希望來訪人士也被感染，大家一同變身為「文明
蜜蜂」，除了接待好內地旅客，同時也讓旅客體驗香
港文明，培養孕育文明公民文化，為國家的公民教育
作出貢獻，「香港不需要矛盾、不需要歧視和暴
力」。聯盟還呼籲，警方應對針對旅客的行為嚴格執
法，保護香港市民及旅客的安全，不要讓少數不文明
暴力行為影響香港「國際都會」的稱號。

陳恒鑌：「不希罕」論非港人意願
對於激進反對派持續的騷擾旅客行為，剛從內地掃

墓返港的民建聯立法會議員陳恒鑌表示，今次回鄉掃
墓期間，有不少內地人士向他反映，感覺到香港是一
個不安全的地方。陳恒鑌批評指，這種騷擾旅客的激

進行為嚴重破壞香港的國際形象，而旅遊業是香港的
重要支柱，一旦受到打擊，將會產生連帶的負面影
響。對於反對派時常聲稱「不希罕」這些經濟收益，
陳恒鑌批評，這完全是不負責任的言論，不代表全體
香港市民的意願，期望警方能對有關行為嚴格執法，
不能姑息。

「正義聯盟」宣文明
「蜂」抗辱客歪風
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近期

每逢假日，激進反對派都在港九多個

旺區聚集，做出一系列針對內地旅客

的不雅行動，嚴重損害香港「好客之

都」形象。而鼓吹本土化的「調理農

務蘭花系」十多名成員，昨日就在銅

鑼灣行人專用區，「設壇作法」諷刺

內地旅客。對於他們的野蠻行為，

「正義聯盟」數名成員於銅鑼灣發起

「蜜蜂行動」，宣揚港人文明、團結

互愛的精神，抗衡排斥內地旅客的歪

風。立法會議員陳恒鑌批評激進反對

派的行為嚴重破壞香港的國際形象，

旅遊業是香港的重要支柱，一旦受到

打擊，將會產生連帶的影響。對於他

們時常聲稱「不希罕」這些經濟收

益，陳恒鑌指出這完全是不負責任的

言論，不代表全體香港市民，期望警

方能夠對有關行為嚴格執法。

「八十後」劉國勳是
民建聯的一名年輕區議
員，連續兩屆當選「票

王」，近年名字常見於報端，知名度毫不遜前
輩。他常常有一些新奇的點子，出其不意地吸引
眼球，2012年立法會選舉的「誠實豆沙包」一
役，至今仍為人津津樂道。他笑言，自己是「年
少氣盛」，想到甚麼就做。平時愛看漫畫和英美
選舉書籍，常落區與市民聊天，自己亦從中「偷
師」不少。他表示，若人人都不願觸碰爭議大的
問題或做艱難的抉擇，市民怨氣將無從排解。社
區是整個社會的縮影，不能看輕每一個議題，同
時要堅守立場，大膽表達。
過去幾年北區並不平靜，水貨客、爭學位、打鼓

嶺堆填區、擴建骨灰龕場、新界東北發展、巴士路
線重組試點等等，是全港輿論矛頭所向。劉國勳坦
言壓力很大，有點吃不消。每一項工作都要花很長
時間、很多精神應對，部分甚至牽涉到立法會、特
區政府和內地政府部門層面。他苦笑說，幾年時間
恍似是過了10年。
劉國勳本也可以像有些區議員一樣，敏感的議題

都不理，輕輕鬆鬆完成任期，但他寧願選擇了一條
更艱難的路，吃力卻未必討好。「係寧願唔做唔
錯，定係為市民長遠利益着想？成果長遠才看得
到，很多人不想做，但問題會日積月累，市民問題
永遠得不到解決。雖然受短暫影響的人會來批評，
但做咗就會有改善。」他願意做「揼石仔」的人，
自己也是看中民建聯「肯承擔」才加入。如果能重
新選擇，他仍會再選北區參選，也慶幸可在這個自
己長大的地方做區議員。

喜睇漫畫煲劇 攞靈感「偷師」
劉國勳形容自己仍是大男孩，喜歡看漫畫及煲
劇，他說漫畫及劇集橋段中也能包含很多道理和
創意，因為這些創作，靈感都是源自生活，是生

活的濃縮，對他從政之路有所啟發，與年輕人溝通時也能
有更多話題。另外，他也喜歡看有關選舉的書，在過往參
與的選舉中，借鑒了經驗。
劉國勳又說，社區是社會的縮影，反映整個社會，與傳

媒互相幫助，可以建立一定關係。不要輕看地區一個小個
案，傳媒可能會有興趣，也不要一開始就追求大範圍、最
知名的傳媒報道，這種關係是靠慢慢累積的。

盼青民多表達 疏導市民怨氣
現時年輕人對民建聯有誤解，本身就是年輕人的劉國勳

認為，有堅定立場可以吸引到支持者，最怕表達含糊，甚
至不表達，民建聯的年輕一代一定要多清晰表達立場。網
絡要用，但不一定要用年輕人的語言。今年他擔任了民建
聯北區支部主席，希望與北區的兄弟姊妹共同在大爭議的
議題中，疏導市民怨氣。 ■標題與小題為編者所加
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■「正義聯盟」於銅鑼灣發起「蜜蜂行動」，宣揚港人文明，抗衡排斥內地旅客的歪風。 黃偉邦 攝

■圖為2012年劉國勳（左）、蘇西智陪同梁振英考察北區
的水貨客問題。

■聯盟向途人派發大約2,500個襟章和單張，呼籲發
揚「蜜蜂精神」。 黃偉邦 攝
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